
　

受付日 完了日 件　名　・　内　容 対　　　　　　　　　　　　　　　応 担当課

6月7日 6月25日 防災無線の緊急地震速報について
６月初め6:30頃に緊急地震速報が流れましたが、それを聞
いて思ったのは
・「大地震です」というだけで取るべき行動が分からない
・口調がのんびりすぎて緊迫感がない
ということです。
あれでは自分のことと思って行動する人は少ないです。
実際、周りを見ても誰も慌てることなく、のんびりしていまし
た。
せっかく地震速報が防災無線で流れるのに効果が非常に
低いと思います。
住民の命を守るのが目的のはずですので、もっと緊迫感が
ある口調で「地震が来ます！高台へ逃げて！」とか伝えた
いことを明確にして住民に行動を促すべきです。

　大変貴重なご意見、ありがとうございます。
　６月３日午前６時31分頃に流れた緊急地震速報は、気象庁から、静岡県東部に震度４程度の地震
が起こるとの速報が発表されたため、全国瞬時警報システム（Jアラート）により、防災行政無線が自
動起動され、一般的に全国で統一されているアナウンスが本市の同報無線から、放送されたもので
あります。
　放送につきましては、まず、報知音（サイレン）により、緊急事態をお知らせし、その後、過度な緊張
やパニックを起こさないよう、冷静な判断を呼びかけるため、誰もが聞き取りやすい口調でお伝えして
いるものであります。
　なお、今回は緊急地震速報のあとの津波警報等の発令はありませんでしたが、例えば、市内に津
波警報が発令された場合には、「津波警報、津波警報。ただちに高台に避難してください。」と放送さ
れることとなります。
　災害から身を守るためには、迅速な避難行動をとることが求められますので、引き続き、想定される
災害に対する避難行動の周知に取り組んでまいります。
　今後も本市の防災行政にご理解とご協力をお願いいたします。

危機管理課

6月10日 6月25日 門池小学校のグラウンドに建つ学童保育のプレハブにつ
いて
現在、門池小学校のグランドに学童保育のためにプレハブ
教室があります。グランドが狭くなり、子供たちに良い教育
が出来ないと思います。又、運動会ではトラック競技ができ
ず別の日にリレー大会を行っていると聞きました。
早期に学童施設の移転を要望します。

　放課後児童クラブについて、貴重なご意見をいただきありがとうございます。

　放課後児童クラブは、保護者が労働等により昼間家庭にいない小学校就学児童に対し、授業の終
了後に小学校の余裕教室等を利用して適切な遊び及び生活の場を与え、児童の健全な育成を図る
ことを目的としています。
　門池小校区の児童クラブは、グラウンドに３クラブ（プレハブ）、校舎内の余裕教室に２クラブの計５
クラブを設置し、約200人の児童が利用しております。

　児童クラブの設置にあたりましては、充分な専用区画や活動に必要な設備を備えつつ、利用児童
の安全を確保するため、学校敷地内または隣接地への設置が望ましいと考えております。
　門池小グラウンド内の３クラブについては、校舎の増設工事が予定されていたことなどから、学校等
のご理解を得て、学校生活への影響を最小限とする場所へプレハブを設置し、児童クラブを運営する
こととなりました。
　
　学校施設の利用についてご不便をおかけし申し訳ありませんが、ご理解のほどよろしくお願いいた
します。

こども未来創造課
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受付日 完了日 件　名　・　内　容 対　　　　　　　　　　　　　　　応 担当課

6月18日 6月28日 沼津駅北口の冠水・下水道逆流について
6月18日（火）のような大雨が降り続くと沼津駅前交差点付
近が冠水し、下水道の関係で駅前のビルなどは浸水やトイ
レの逆流があります。
昔に比べて大雨の度合いが強く、年に数回このようなこと
があるので公共事業としてこちらの対処、対応、改善をお願
いします。

　日頃より、本市の道路事業及び下水道事業にご理解、ご協力いただきありがとうございます。
　また、貴重なご意見をいただき、ありがとうございます。

　近年、記録的な豪雨の増加により、道路冠水が発生することが多くなっております。道路管理者とし
ては、道路側溝などの排水施設の定期的な点検とメンテナンスを実施することで、降雨時に排水機能
が確保出来るよう取り組んでおります。今後につきましても、排水機能が損なわれないよう維持管理
に努めてまいります。

　また、下水道の逆流の件についてですが、お住まいの沼津駅北口付近の下水は雨水と汚水を分離
して汚水だけを下水道で流下させ、中部浄化センターで処理する仕組みとなっております。
　今回のような大雨により、道路などが冠水するような状況になりますと雨水が下水管に侵入し、流
下能力を上回る水量が管内に滞留することにより、ご家庭からの下水が流れにくい状態となったり、
逆流したりする場合があります。
　市では、雨水の侵入経路の調査や管路の破損箇所修繕などを行っておりますが、今後も継続的に
問題解決に向けて対応してまいりますので、ご理解のほどよろしくお願いします。

道路管理課
下水道整備課

6月19日 6月28日 今沢地区浸水被害軽減のための排水ポンプ増強について
６月１８日の大雨にて今沢地区は５０センチ程度の浸水が
ありました。昨今の大雨にて年に数回は道路が冠水してい
る状況が続いています。今沢地区は大雨時に沼川への水
門を閉じ、前川ポンプにて排水を行っております。現在、県
の事業にて新沼川放水路の整備が行われていることは承
知しておりますが、放水路により大雨時の沼川の水位が今
沢地区の標高以下にならなければ引き続きポンプによる排
水を行わなければなりません。このところの大雨は短時間
に強烈な雨量となっており、ポンプの処理能力を超えてい
ると思われます。これ以上の被害を発生させないためにも
前川ポンプの増強、増設をお願いいたします。

　貴重なご意見をいただき、ありがとうございます。
　ご意見のありました今沢排水機場は、大雨による水害を未然に防ぐため、増水した前川の雨水を沼
川へ強制的に排水するポンプを設置しています。その操作には、地域の皆さまからの協力をいただ
いております。その他の市での水害対策としては、前川の定期的な浚渫などを行っています。
　また、ご意見にあったとおり、静岡県は現在、沼川新放水路の整備を行っており、その完成により、
前川の雨水を沼川新放水路へ放流させることが可能となること等から、今沢地区を含めた本市西部
地区の浸水被害が大幅に軽減されるものです。
　市としましては、沼川新放水路の整備は、西部地区の水害対策という観点から見て、非常に重要な
ものと認識しております。そのため、その早期完成を目指し、国と県に対して強く要望を続けていく予
定です。
　近年の気候変動による豪雨の増加を受け、市では機動的に運用できる可搬式ポンプ設備を今年６
月に導入しました。更に、８月には排水ポンプ車の導入を予定しています。これらの導入により、市内
の浸水状況に応じた迅速な排水対応が可能となります。
　ご提案いただいた排水機場のポンプの増強や増設については、上記対策や施設の更新等を考慮し
つつ、今後の水害対策の参考にさせていただきます。

河川課

6月20日 7月1日 職員のエレベーター使用について
市役所にはよく行くのですが、エレベーターを待っている人
が結構いて乗れないことが多いです。譲って次のエレベー
ターを待ったりすることもよくあります。が、エレベーターに
乗っているのは
大半が市の職員さんなのです。
市民が譲って職員が乗る・・・何かおかしくないでしょうか。
2階や3階なら階段で行くなりしても良いのではないでしょう
か・・・。私ならそうします。

　貴重なご意見をありがとうございます。
　庁舎エレベーターの利用につきまして、ご不便をおかけして申し訳ございませんでした。
　エレベーターの利用に際しましては、お子さま連れの方やお年寄りの方、 荷物を持った方、足腰に
不安のある方、体調が優れない方などを優先し、譲り合ってご利用いただくことが望ましいと考えてお
ります。
　これまでも省エネ・節電という観点からも、近隣階への移動に際してはできる限り階段での移動を呼
びかけておりますが、今後なお一層の啓発に努めてまいります。

資産活用課
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6月25日 7月4日 沼津駅と駅前広場に係るデザイン検討会議委員の人選に
ついて
　6月21日付の沼津朝日新聞で、鉄道高架事業により新た
に整備される沼津駅と駅前広場のデザイン検討会議が開
かれたという報道がありました。
　この検討会議委員は10名とありますが、その中に女性は
何名いらっしゃいますか？
市の玄関口にふさわしい魅力ある景観と機能的な都市空
間の創出を目指すとされていますが、検討委員のメンバー
の男女比は今のままで良いと考えていらっしゃるのでしょう
か？回答をお待ちしています。

　ご意見ありがとうございます。
　男女共同参画社会や多様性社会の観点からのご指摘と存じますが、市といたしましても、駅舎等の
デザイン検討を進めていくうえでは、女性の参画は大変重要であると認識しており、本検討会議の委
員選任にあたりましては、女性にご参画いただけるよう努めてまいりましたが、結果として委員10名の
うち女性は1名のみとなりました。
　この理由としましては、土木・建築分野を専門とする女性の職員や学識経験者が少なく委員の対象
者が限られており、また、すでに他の委員会に複数所属しており時間的余裕がないことなどからご参
画いただけなかったものです。
　駅舎や駅前広場は、都市の顔であり、市民や来訪者にとっても大切な空間となりますので、今後の
デザイン検討を進めていく中で女性委員にご参画いただけるよう努めるとともに、意見公募（パブリッ
クコメント）等の手法を用い様々な世代や立場の方など、より多くの皆様からご意見をいただく機会を
設けてまいります。

推進課

6月25日 7月8日 総合体育館・文化センターの喫煙について
文化センター駐車場の近隣に住んでいる者です。

文化センターや体育館は、敷地内禁煙になったのでしょうか…？
体育館が完成して以降、家の周りや私有地内でタバコを吸う方が
非常に多く、困っています。

警備員さんも見ていると思いますが、放置です。

文化センター北側にできた喫煙所も、中で吸わずに外で吸う方が
ほとんどで、風向きにもよりますが匂いが家の中まで凄いです。

ちゃんとした喫煙所を整備するか、吸う場所をしっかり周知して頂け
ないでしょうか。

ご検討よろしくお願いします。

　日頃より、香陵アリーナ及び市民文化センターの運営にご理解とご協力を賜り、誠にありがとうござ
います。
　現在、両施設及び敷地内での喫煙を禁止しており、喫煙場所は設置しておりません。施設完成後、
施設周辺での路上喫煙が増加している状況を受け、各施設利用者に対して路上喫煙をしないよう、
注意喚起を強化してまいります。
　また、近隣住民及び施設利用者への受動喫煙の影響を考慮し、場所も含め喫煙所の設置について
検討してまいります。

ウィズスポーツ課
文化振興課
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